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На крыльях счастья летит к нам самый волшебный год! 
Известно, что Дракон – существо крайне загадочное и фееричное. С боевым характе-

ром, огненным дыханием, испепеляющим взглядом. Однако, если его приручить, – сказочное 
«чудище» превратится в ласкового и даже вполне симпатичного зверька, заботливого, вер-
ного и преданного. Какой характер будет у знакового 2012 года – решать только вам, до-
рогие читатели! 

Вставайте на крыло, укрепляйте родовое гнездо и смотрите на жизнь широко, далеко и 
мудро, как это делает Черный Дракон! Пусть високосный год круто развернет вашу жизнь 
навстречу счастью, а в новогоднюю ночь произойдет столько чудес, сколько шариков пове-
сил Совет студентов на зеленую красавицу в холле УрГУПС! С наступающим!
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Известно, что Дракон – существо крайне загадочное и фееричное. С боевым характе-

ром, огненным дыханием, испепеляющим взглядом. Однако, если его приручить, – сказочное 
«чудище» превратится в ласкового и даже вполне симпатичного зверька, заботливого, вер-
ного и преданного. Какой характер будет у знакового 2012 года – решать только вам, до-
рогие читатели! 
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«чудище» превратится в ласкового и даже вполне симпатичного зверька, заботливого, вер-
ного и преданного. Какой характер будет у знакового 2012 года – решать только вам, до-
рогие читатели! 
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ОФИЦИАЛЬНО 

Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
От имени коллектива Федерального агентства железнодорожного транспорта и от себя лично 

сердечно поздравляю Уральский государственный университет путей сообщения с наступающим 
Новым годом и Рождеством!

Железные дороги нашей страны в течение многих лет были и остаются важнейшей отраслью 
народного хозяйства, основополагающим фактором ее политического развития. Сегодня железно-
дорожный транспорт играет огромную роль и в социальной сфере, обеспечивая населению стра-
ны комфортные и безопасные условия передвижения, гармонично связывая территории России 
в единое государственное целое. 2011 год стал для отрасли насыщенным и продуктивным. Скажу 
больше, он был расцвечен множеством юбилейных дат, одной из которых стал 55-летний юбилей 
Вашего вуза, сохранившего традиции классического инженерного образования. В течение мно-

гих лет он ведет набор абитуриентов для обучения многим образовательным программам инженерных, экономических 
и информационно-технических направлений в сфере транспортного образования. Считаю, что в этом есть немалая за-
слуга самого профессорско-преподавательского состава, который активно поддерживает инициативы и проекты по но-
вым технологиям. Грядущий год обещает быть не менее достойным, и от нас с Вами зависит то, насколько успешным и 
результативным он будет. Я поздравляю коллектив университета с Новым Годом и желаю счастья, здоровья и неизменно 
хорошего настроения! С праздником дорогие друзья, с Новым годом! 

Руководитель Федерального агентства железнодорожного транспорта Г.П. Петраков

Уважаемый Александр Геннадьевич!
Поздравляю Вас и весь преподавательский состав, а также студентов и выпускников с Новым 

Годом и Рождеством Христовым!
В преддверии уходящего года каждый из нас стремится подарить тепло близким, поделиться 

радостью добрых ожиданий, загадать самые заветные желания. Новый Год и Рождество – самые 
любимые россиянами праздники. Они содержат в себе особую несравнимую ни с чем энергетику, 
которая заряжает оптимизмом, укрепляют веру в светлое будущее, наполняют наши сердца любо-
вью и счастьем. Свердловскую железную дорогу и Уральский государственный университет путей 
сообщения связывает давняя крепкая дружба. УрГУПС был и остается единственным профильным 
вузом, который полностью удовлетворяет кадровые потребности Свердловской магистрали. Вот 
уже на протяжении 55 лет университет готовит одних из лучших в стране специалистов инженерно-
технических специальностей. Благодаря Вам наша магистраль неустанно движется вперед, а моло-

дежь из года в год пополняет ряды железнодорожников. Коллективом университета накоплен солидный опыт подготовки 
высококлассных специалистов. Позвольте сегодня не просто поздравить всех сотрудников, студентов и выпускников вуза, 
но и выразить признательность за личный вклад каждого из вас в развитие железнодорожной отрасли. 

Искренне желаю Вам, чтобы Новый год оправдал Ваши надежды, принес мир и благополучие, уют и достаток. Пусть 
каждый день 2012 года дарит новые возможности и перспективы! Пусть рядом будут только надежные партнеры и вер-
ные друзья! В наших силах сделать наступающий год годом ярких побед, свежих идей и новых профессиональных успе-
хов! Уверен, что вместе мы этого добьемся! 

С праздником!
Начальник Свердловской железной дороги А.Ю. Миронов

Уважаемые коллеги, преподаватели, студенты и аспиранты!
От всей души поздравляю вас с наступающим Новым годом!
Близится к завершению юбилейный 2011 год, который запомнился для нас важными вехами. 

Подводя итоги, можно смело говорить, что многое исполнилось, а все неудачи и трудности оста-
лись в уходящем году. Прошедший год еще раз показал, как важны участие и полная отдача каждо-
го члена большой семьи УрГУПС. Только двигаясь в едином направлении, поддерживая друг друга, 
мы сможем добиться дальнейшего процветания нашего университета. Новый год – редкий повод 
от чистого сердца поблагодарить тех людей, кто был рядом все эти месяцы. Уважаемые препода-
ватели и сотрудники, благодаря вашим стараниям наши студенты ежедневно становятся мастера-
ми в своей области. А набор этого года показал, что УрГУПС по-прежнему один из самых востребо-
ванных вузов. Это наша общая победа!

Дорогие друзья! В канун праздников я от всей души желаю вам хорошо отдохнуть, чтобы с новыми силами приступить 
к сессии и работе, к новым победам. Я хочу пожелать, чтобы все ваши желания, загаданные под бой курантов, обязатель-
но исполнились. Мира и добра в доме, огромного счастья Вам и Вашим близким! С Новым годом! С Новым счастьем!

С наилучшими пожеланиями, ректор УрГУПС, профессор А.Г. Галкин

Уважаемые коллеги, преподаватели, студенты и аспиранты!

ОФИЦИАЛЬНО ОФИЦИАЛЬНО ОФИЦИАЛЬНО 
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В период с 19 по 22 де-
кабря в университете прово-
дилось тестирование на пред-
мет употребления наркотиче-
ских веществ. Процедура тес-
тирования была организована 
в амбулатории университета 
(общежитие №2). В органи-
зации мероприятия принимал 
участие Совет студентов.

14 и 16 декабря состоялся 
1/4 финала второго дивизио-
на Студенческой лиги КВН. 
Три команды нашего универ-
ситета приняли участие и по-
казали достойные результаты: 
1 место заняла команда «Цвет-
ное радио», «Три плюс два» – 
3 место, «Основной состав» – 
5 место! Поздравляем наших 
юмористов! Так держать!

9 декабря кафедра «Выс-
шая и прикладная математи-
ка» УрГУПС провела научную 
студенческую конференцию 
«Математические методы 
решения исследовательских 
задач» с целью повышения 
уровня квалификации буду-
щих специалистов, математи-
ческой подготовки студентов 
и аспирантов, обучения ана-
литическим методам и мето-
дам научного поиска, культу-
ре мышления и приобретению 
первоначальных навыков ор-
ганизации научно-исследова-
тельской работы, содействия 
повышению эффективности 
научно-технической и инно-
вационной деятельности.

12 декабря начала рабо-
тать приуроченная к 55-ле-
тию УрГУПС выставка «Ма-
тематические методы реше-
ния исследовательских за-
дач» в помощь работе сту-
денческой конференции. На 
ней демонстрируется око-
ло 100 документов: моногра-
фии, справочники, учебники, 
учебно-методические посо-
бия, статьи из сборников пе-
риодических изданий, научно-
популярные книги, документы 
по истории, издания кафедры 
«Высшая математика», а так-
же предложен рекомендатель-
ный список книг по математи-
ке, не вошедших в выставку. 

В этот же период в Екате-
ринбурге состоялся VI форум 
«ЭнергоПромЭкспо2011», по-
священный профессионально-
му празднику День энергети-
ка. Программа форума вклю-
чала в себя проведение кон-
ференций, круглых столов, 
семинаров, лекций и презен-
тации компаний. Решение за-
дач, которые стоят сегодня пе-
ред энергетическим комплек-
сом, требует как современных 
инновационных подходов, так 
и молодых высокообразован-
ных кадров, обеспеченных со-
временными знаниями.

В период с 15 по 16 декабря 
кафедра «Высшая и приклад-
ная математика» УрГУПС про-
вела конференцию, посвящен-
ную 55-летию УрГУПС и 80-
летию со дня рождения И.Я. 
Каца. Цель конференции за-
ключалась в содействии раз-
витию фундаментальных ис-
следований, в том числе раз-
витию математической нау-
ки в университете и привле-
чения научно-педагогических 
работников к научным иссле-
дованиям, повышения науч-
ной квалификации профес-
сорско-преподавательского 
состава университета и филиа-
лов, обобщения педагогиче-
ского опыта для использова-
ния полученных результатов 
в образовательном процессе. 

В период работы конфе-
ренции были заслушаны и 
обсуждены научные докла-

ды и сообщения по направ-
лениям «Проблемы приклад-
ной математики, механики и 
информатики»; «Математи-
ческие методы и модели на 
транспорте и в экономике»; 
«Преподавание математиче-
ских дисциплин в вузе».

16 декабря в актовом зале 
университета состоялось тор-
жественное собрание коллек-
тива преподавателей, студен-
тов, сотрудников, ветеранов 
и выпускников, посвященное 
40-летию механического фа-
культета УрГУПС.

24 декабря в актовом зале 
состоялся День открытых две-
рей УрГУПС. Будущие абиту-
риенты получили всю необхо-
димую информацию об уни-
верситете: о факультетах, спе-
циальностях и направлениях 
подготовки, узнали о спор-
тивной и культурной жизни 
нашего университета, смогли 
записаться на дистанцион-
ные подготовительные кур-
сы по математике и физике. 
В рамках Дня открытых две-
рей прошло награждение по-
бедителей и участников спар-
такиады на кубок президен-
та Ассоциации транспортных 
образовательных учреждений 
УрФО и Пермского края сре-
ди студентов СПО.

Подробнее об этих значи-
мых событиях читайте на 
www.usurt.ru

Ведущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВА ХРОНИКА СОБЫТИЙ

7–8 декабря состоялся круглый стол «Психологическое сопровождение студента в процессе формирования 
осознанного отношения к созданию семьи»

Математическая конференция

 ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙВедущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВА ХРОНИКА СОБЫТИЙВедущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВА ХРОНИКА СОБЫТИЙВедущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВА ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙ ХРОНИКА СОБЫТИЙВедущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВАВедущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВАВедущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВАВедущая рубрики Лилия ХАБИБРАХМАНОВА
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Проректор по учебной 
работе Е.А. Малыгин:
– Год заканчивается, и уже 

сейчас можно подвести пред-
варительные итоги. Во-пер-
вых, мы перешли на новую 
многоуровневую систему про-
фессионального образования. 
В этом году половина нашего 
приема была обеспечена за-
счет приема бакалавров. Нам 
еще предстоит много изме-
нить в своей работе для того, 
чтобы это была не просто сме-
на названий, а подготовка спе-
циалистов с новым уровнем и 
набором компетенций. 

Во-вторых, начали освое-
ние нового учебного корпу-
са. Ряд кафедр получили хо-
рошие аудитории. В этом году 
мы стали активнее использо-
вать новые образовательные 
технологии – мультимедиа 
лекций, которые теперь стали 
проводиться по осознанному 
желанию самих преподавате-

УрГУПС зарекомендо-
вал себя как успешное 

и надежное заведение, 
известное своей шко-
лой, своими выпускника-
ми, достижениями в нау-
ке. Юбилейный 2011 год 
стал особым в истории 
университета. О дости-
жениях уходящего года, 
о перспективных планах 
на будущее рассказыва-
ют сотрудники универ-
ситета:

лей. Внедряем комплексные 
курсовые проекты – это аб-
солютно новая форма подго-
товки студентов для решения 
обобщенных задач с межпред-
метной увязкой. 

Хотелось бы отметить пра-
вильно выстроенную рабо-
ту кафедр «Вагоны» и «Ми-
ровая экономика и логисти-
ка»: студенты получают не 
отдельный набор знаний по 
дисциплинам, а возможность 
комплексного проектирова-
ния поставленных задач. Мы 
массово перешли на процеду-
ры тестирования результатов 
учебной деятельности студен-
тов. Если раньше это носило 
почти эпизодический харак-
тер, то теперь нет практиче-
ски ни одной группы, где бы 
не использовались тестовые 
технологии. 

2012 год будет непростым. 
Планируется развитие систе-
мы дистанционного образо-
вания – как для заочной фор-
мы, так и для очной (в первую 
очередь, для студентов филиа-
лов). Для того, чтобы это дей-
ствительно стало образовани-
ем, необходима полная пере-
стройка методического обес-
печения, переход от бумажных 
методичек к электронной фор-
ме предоставления информа-
ции, ориентированной на са-
мостоятельную работу студен-
тов. Будет увеличиваться чис-
ло программ по подготовке 
магистров. Спектр подготовки 
магистров является показате-
лем статуса университета: мы 
вполне можем большую часть 
подготовки бакалавриата пе-
редать филиалам, а в голов-
ном вузе сосредоточить вни-
мание на научной подготовке 
наших магистров. При этом 
по транспортным специально-
стям сохранится специалитет, 
но он будет носить несколько 
иной характер. Сейчас проис-
ходит переход от узких спе-
циальностей к обобщенным, 
укрупненным направлениям 
подготовки специалистов. На 
транспорте все работают в тес-

ном единстве – отсюда и един-
ство образовательной деятель-
ности в подготовке таких спе-
циалистов. 

Я думаю, что итогом рабо-
ты в наступающем году долж-
на стать успешная подготов-
ка к аккредитации УрГУПС. 
Мы должны всю свою рабо-
ту проверить сами и доказать, 
что уровень подготовки наших 
специалистов и уровень орга-
низации учебной работы соот-
ветствуют требованиям рабо-
тодателей, требованиям совре-
менности. По мере увеличения 
выпусков по новым стандар-
там мы будем ежегодно про-
ходить аккредитацию не ме-
нее чем по десяти образова-
тельным программам. В лю-
бой момент времени нас могут 
проверить, а мы должны бу-
дем подтвердить уровень под-
готовки наших студентов. 

Я желаю всему коллективу 
УрГУПС здоровья, оптимиз-
ма, счастья, домашнего уюта! 
Чтобы на работу шли с радо-
стью, а домой возвращались 
с удовлетворением! С Новым 
годом!

Проректор по научной 
работе и международ-
ным связям 
С.В. Бушуев:
– В этом году произошли 

значимые события: мы нача-
ли осваивать новые возмож-
ности, которые появились в 
связи с приобретением на-
учного оборудования. Сей-
час сформировались направ-
ления научной деятельности, 

научно-образовательные цен-
тры, которые призваны зани-
маться использованием это-
го оборудования как в науч-
ных, так и образовательных 
целях. Организовали испыта-
тельный центр технических 
средств железнодорожного 
транспорта, что, несомненно, 
является большим достиже-
нием. Университет по-преж-
нему эффективно реализует 
свою научную деятельность, 
и эта деятельность востребо-
вана на рынке. У нас около 
150 млн. руб. в год зарабаты-
вает научно-исследователь-
ская часть – это очень хоро-
ший показатель среди вузов 
Екатеринбурга. В УрГУПС 
функционирует три диссерта-
ционных совета, и сейчас мы 
планируем открыть четвер-
тый. Проводим очень актив-
ную политику в области под-
готовки кадров высшей ква-
лификации, за последние три 
года практически в два раза 
увеличили количество аспи-
рантов. Многие наши препо-
даватели защитили кандидат-
ские и докторские степени, 
выполнив ряд знаковых ис-
следований. В последние годы 
правительство Свердловской 
области постоянно привлека-
ет нас в качестве экспертов и 
участников всевозможных ра-
бочих групп по вопросам раз-
вития транспорта. Ближай-
шие перспективы – это ак-
кредитация испытательного 
центра, вывод его на расчет-
ную мощность, развитие науч-
но-образовательных центров. 
Что касается международной 
деятельности, то мы сотруд-
ничаем со странами СНГ (Ка-
захстан, Кыргызстан, Узбеки-
стан, Украина, Белоруссия). 
Кроме того, у нас плотные 
связи с Германией. Было реа-
лизовано несколько программ 
по созданию и развитию учеб-
ного направления: программа 
по развитию научных связей 
CETRA, ряд программ Tempus. 
Активно поддерживаем связь 
с Финляндией. 

О ГЛАВНОМ 

УрГУПС зарекомендо-УрГУПС зарекомендо-Увал себя как успешное Увал себя как успешное У

О ГЛАВНОМ О ГЛАВНОМ 
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Подводя итоги, c оптимизмом 
смотрим в будущее
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В Новый год войдем с но-
выми идеями и с новыми си-
лами, имея твердую почву под 
ногами! С наступающим!

Проректор по капи-
тальному строительст-
ву и административно-
хозяйственной работе 
А.В. Суворов:
– В 2011 году мы провели 

ремонтные работы в главном 
учебном здании и в студенче-
ских общежитиях, запустили 
проект по возведению важ-
нейшего строительного объ-
екта – общежития для препо-
давательского состава. 

Строительство начато в ав-
густе 2010 года, а срок завер-
шения строительства и ввода в 
эксплуатацию первого пуско-
вого комплекса (пятиэтажной 
секции) планируется на нача-
ло 2013 года. 

Кроме того, будет осуще-
ствлена разработка эскизно-
го проекта учебного здания 
филиала в Тюмени, проведе-
ны работы по устройству ла-
боратории высокоскоростно-
го транспорта, сделан ремонт 
фасада общежития № 1, начат 
поэтажный ремонт других об-
щежитий, осуществлены про-
ектные и строительно-мон-
тажные работы по переводу 
на электроплиты общежития 
№ 1, произведен капиталь-
ный ремонт производствен-
ных помещений столовой на 
2-м этаже ГУКа, обеспечен 
текущий ремонт помещений 
кухонь, душевых и санузлов в 
общежитиях и здании ГУКа.

Работа предстоит боль-
шая, но мы обязательно с ней 
справимся! 

От всей души поздравляю 
вас с наступающим Новым 
2012 годом! Счастья, здоро-
вья, семейного благополучия 
и успехов в профессиональ-
ной деятельности! 

Доктор физико-мате-
матических наук, про-
фессор, руководитель 
Семинара докторантов 
С.П. Баутин:
– Кафедру «Прикладная 

математика» реорганизовали, 
теперь наша кафедра – «Выс-
шая и прикладная математи-
ка». Но я уверен, что и кол-
лектив, и рабочий настрой со-
хранятся. Летом мы отмети-
ли 10-летний юбилей кафед-
ры «Прикладная математика», 
которая была лучшей в уни-
верситете по показателю на-
учных рейтингов. Очень пло-
дотворно работали, защища-
ли диссертации, выпустили 5 
монографий, 6 кафедральных 
сборников, активно готовили 
молодежь.

Итогом года считаю рабо-
ту научного Семинара докто-
рантов. Его создание потребо-
вало больших временных за-
трат. Сейчас Семинар успеш-
но функционирует: состоялись 
выступления шести доклад-
чиков, чувствуется боевой на-
строй остальных. Докладчи-
ки действительно приобрета-
ют опыт, начинают смотреть 
на происходящее немного по-
другому. Это серьезный итог 
уходящего года. 

Продолжаю активно за-
ниматься научной деятель-
ностью. В 2011 году Россий-
ский Фонд фундаментальных 
исследований в очередной раз 
поддержал нас, утвердил про-
ект на 3 года, за год сделали 21 
научную публикацию, вклю-
чая монографию, патент… 
Здесь мы молодцы! Отрадно, 
что исследования ведутся по 
нескольким направлениям, и 
к моему личному удовольст-
вию коллеги тоже становятся 
генераторами идей. Это глав-
ный итог. Год оказался очень 
эффективным, хотя, несо-

мненно, выдался трудным и 
напряженным. 

Мы будем максимально 
продолжать то, что начато, по-
могать кандидатам, студентам, 
магистрантам… Надеюсь, что и 
дальше все пойдет хорошо!

Хочется пожелать всем 
оптимизма! Если мы будем с 
улыбкой смотреть в завтраш-
ний день, то с легкостью пере-
живем любые трудности и ре-
шим любые задачи!

Доктор технических 
наук, профессор, за-
ведующий кафедрой 
«Путь и железнодо-
рожное строительство» 
Г.Л. Аккерман:
– Главная цель 2012 года – 

выпустить четырех аспиран-
тов. Будем продолжать ра-
ботать над научными труда-
ми «Мониторинг пути с помо-
щью видеокамер», «Внедрение 
в мониторинг пути радиоме-
ток», «Прогнозное определе-
ние потребных земель для про-
ектирования железных дорог», 
«Определение возможных сил 
взаимодействия экипажа или 
поезда и пути для проектиро-
вания плана и профиля пути». 

Всем желаю крепкого здо-
ровья – это главное! Успехов 
в научной и в учебной работе! 
Большого счастья и семейного 
благополучия! С наступающим!

Начальник отдела док-
торантуры и аспиран-
туры, доцент, доктор 
технических наук 
Н.Ф. Сирина:
– В университете разрабо-

тана и внедрена комплексная 
система подготовки кадров 
высшей квалификации, охва-
тывающая довузовскую под-
готовку студентов, магистран-
тов, аспирантов, докторантов 
и диссертационные советы.

Для эффективного функ-
ционирования комплексной 
системы подготовки кадров 
высшей квалификации созда-
ны новые журналы «Вестник 
УрГУПС», «Инновационный 
транспорт», проводятся кон-
ференции, организуется уча-
стие в конкурсах, приобрета-
ется уникальное инновацион-
ное оборудование, внедрена 
система ежеквартальной атте-
стации и материального сти-
мулирования обучающихся и 
их руководителей. 

В результате этого в 2011 
году увеличен процент аспи-
рантов, защитившихся в срок 
(в течение года после оконча-
ния обучения) до 29,6 % при 
норме 25. С июня 2011 года 
действует новая система опла-
ты труда научного руководите-
ля аспирантов. При успешной 
аттестации научный руководи-
тель получает до 13200 рублей 
за квартал, а за результаты на-
учной деятельности аспиран-
там назначаются материаль-
ные выплаты до 12 000 рублей.

В 2011 году наблюдает-
ся повышение активности сту-
денческой научной деятельно-
сти, что связано не только с вве-
дением новой системы стиму-
лирования студентов и их науч-
ных руководителей, но и общим 
подъемом интереса к науке.

Уходящий год подарил 
много успехов, достижений, 
обогатил новым опытом, яр-
кими впечатлениями. Несмот-
ря на трудности и невзгоды, 
запомнится он яркими, радо-
стными событиями. Пусть в 
новом году восторженное на-
строение всегда сопутствует 
Вам и способствует достиже-
нию давних целей  и обрете-
нию новых!

мненно, выдался трудным и 

Мы будем максимально 
продолжать то, что начато, по-
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Пусть наступающий год, 
полный сил и возможностей, 
вдохновляет на осуществле-
ние самых дерзких замыслов 
и воплощение самых сокро-
венных планов. Пусть профес-
сиональная деятельность при-
носит удовлетворение, новые 
знания и свершения, а за каж-
дым новым поворотом судь-
бы ждут потрясающе прекрас-
ные события, которые прине-
сут благополучие и уверен-
ность в завтрашнем дне!

Начальник УВВР 
Е.А. Романова:
– Новшеством последних 

лет стало появление в УрГУПС 
Совета студентов. Сейчас мы 
активно занимаемся обучени-
ем его представителей: ребята 
учатся составлять планы, ор-
ганизовывать мероприятия, 
выстраивать четкую структу-
ру своей деятельности.

Мы плотнее стали сотруд-
ничать с Министерством по 
физической культуре, спорту 
и молодежной политике, со-
вместно проводим мероприя-
тия в рамках профилакти-
ки. Наши сотрудники прошли 
обучение, и теперь у нас есть 
сертифицированные специа-
листы, которые в следующем 
году в «Школе кураторов» бу-
дут проводить тренинги и се-
минары. 

Психологи выдвинули 
идею создания «Клуба семьи». 
На круглом столе «Формиро-
вание осознанного отношения 
молодежи к созданию семьи» 
запланировано психологиче-
ское обеспечение вузов Рос-
желдора. Это новое направле-
ние, которое будем развить в 
следующем году. 

Кроме того, наши студен-
ты сейчас занимаются проек-
том создания студенческого 
телевидения и радио – мы их 

всячески поддерживаем. Про-
должаем возрождать КВН. В 
этом году образовались но-
вые команды, ребята активно 
принимают участие в город-
ских, областных конкурсах и 
даже собираются на традици-
онный фестиваль в Сочи. Ак-
тивно готовимся к конкурсу, 
который проводит Министер-
ство транспорта в Москве. Он 
состоится в 2012 году. 

Уважаемые коллеги, по-
здравляю вас с наступающим 
годом Черного Дракона! Наша 
активность способствует про-
цветанию УрГУПС, и этот год 
принесет нам еще большие 
плоды! Всем желаю в Новом 
году здоровья, благополучия 
в семье, счастья, радости и, ко-
нечно, огромной любви к себе 
и к окружающим!

К.в.н., доцент, началь-
ник отдела «Управле-
ние территориальны-
ми подразделениями 
УрГУПС» А.И. Романов:
- В пиковой ситуации де-

мографического кризиса в 
2011 году был выполнен план 
приема студентов на первый 
курс. Впервые после 2007 года 
мы вернулись за 9000-отмет-
ку: на сегодняшний день 9215 
студентов обучается в систе-
ме территориального подраз-
деления. 

Успешно проведено по-
вторное лицензирование в 
филиалах Нижнего Тагила 
и Тюмени. Усилиями рабо-
чей группы во всех филиалах 
были разработаны документы 
по среднему профессиональ-
ному образованию в системе 
менеджмента качества. В ре-
зультате этого Колледж же-
лезнодорожного транспор-
та получил диплом в номина-
ции «Лучшее образовательное 
учреждение в области систе-

мы менеджмента качества» по 
Свердловской области. С про-
шлого учебного года мы ста-
ли готовить специалистов со 
средним профессиональным 
образованием в филиале Ниж-
него Тагила, а с этого года – в 
Златоусте. 

Основная и единая для 
всех задача будущего года – 
успешное прохождение оче-
редной государственной ак-
кредитации. В соответствии 
с плановым порядком будем 
стараться не отпускать пози-
ции по приему студентов, рас-
ширять количество, сохраняя 
качество, образовательных 
программ.

Поздравляю всех с Новым 
годом, желаю крепкого здоро-
вья, бодрости духа и уверен-
ности в завтрашнем дне! 

Директор Департамен-
та международных 
связей 
М.А. Журавская: 
- 2011 год оказался очень 

продуктивным в междуна-
родной сфере. Прежде все-
го, увеличилась численность 
иностранных граждан (ИГ). 
Сейчас в университетском 
комплексе УрГУПС обучает-
ся 136 студентов – граждан 
иностранных государств (для 
сравнения: 2 года назад эта 
цифра составляла всего 50 че-
ловек). Доля ИГ является ин-
дикатором международного 
признания вуза. Увеличив ко-
личество иностранных студен-
тов, мы вышли в этом году на 
3-е место среди уральских ву-
зов (после Горного универси-
тета и УрФУ) по этому пока-
зателю.

Вторым важным направле-
нием года стала международ-
ная мобильность студентов и 
преподавателей в рамках Бо-
лонского процесса. Традици-

онно УрГУПС был «донором» 
в международной студенче-
ской мобильности, с 2011 
года ситуация резко измени-
лась – наших студентов ста-
ли чаще выбирать на между-
народные академические кур-
сы. Важно отметить, что ака-
демическая мобильность сту-
дентов в 2011 году изменилась 
в УрГУПС не только количест-
венно, но и качественно. Ранее 
были только краткосрочные 
BEST-курсы, на которых ре-
бята получали максимум 1-2 
кредита, сейчас это «включен-
ное» обучение в Финляндии в 
течение 3-х месяцев, практика 
в компании Siemens, обучение 
по магистерской программе в 
Испании.

Конечно, не все студен-
ты могут поехать в зарубеж-
ные вузы, поэтому с целью 
интеграции как можно боль-
шего числа студентов и пре-
подавателей в международ-
ное научно-образовательное 
пространство в университе-
те ведется работа по привле-
чению зарубежных лекторов 
и специалистов к чтению лек-
ций на базе УрГУПС. Третий 
год в УрГУПС читает лекции 
и проводит практические за-
нятия по дисциплине «Корпо-
ративный интеллект» Эрвин 
Моейарт, исполнительный 
директор компании «Thinking 
Solutions». Лекция доктора 
Эпштайна, посвященная тех-
нологиям высокоскоростного 
движения, собрала большую 
аудиторию и вызвала огром-
ный интерес как у студентов, 
так и у преподавателей. С ап-
реля 2011 г. в УрГУПС работа-
ет выпускник открытого уни-
верситета города Берлин Кале 
Буххольц. С 27 по 30 декабря 
состоятся лекции представите-
ля компании Siemens в режиме 
видео-моста, поэтому студен-
ты ЧИПС, ПИЖТ, КИЖТ и 
других филиалов смогут при-
сутствовать на занятиях. 

В этом году в университете 
появились первые зарубежные 
аспиранты (из Узбекистана и 
Испании). Этот факт свиде-
тельствует о достойном уров-
не наших профессоров. 

Хочется, чтобы уровень 
международного признания 
ППС университетского ком-
плекса УрГУПС становился 
еще выше, чтобы наши пре-
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подаватели были более вос-
требованы в мировом науч-
но-образовательном сообще-
стве. А это возможно только 
благодаря их академической 
мобильности.

Говоря о планах на 2012 
год, нельзя не учитывать важ-
ность выполнения аккредита-
ционных показателей. Одним 
из таких показателей являет-
ся прохождение преподавате-
лями и профессорами курсов 
повышения квалификации. На 
сегодня стоимость повышения 
квалификации в вузе Москвы 
или в вузе Европы практиче-
ски одинаковая, поэтому од-
ной из своих задач Департа-
мент международных связей 
(ДМС) видит в организации 
курсов повышения квалифи-
кации в зарубежных вузах как 
можно большего числа препо-
давателей.

Главной задачей Депар-
тамента в ближайшем буду-
щем станет установление со-
трудничества с университета-
ми мира с целью организации 
обучения в УрГУПС по про-
грамме «двойных дипломов». 
Сейчас уже ведутся перегово-
ры с университетами Казах-
стана, Чехии, Германии, Ве-
ликобритании.

Повышение уровня языко-
вых компетенций было и оста-
ется важной целью не только 
ДМС, но и всего Университет-
ского комплекса. 

Пользуясь предоставлен-
ной возможностью, от всего 
коллектива Департамента ме-
ждународных связей и от себя 
лично поздравляю всех препо-
давателей, сотрудников и сту-
дентов Уральского государст-
венного университета путей 
сообщения с Новым годом! 
Желаю стать более открыты-
ми миру в 2012 году!

Warmest wishes for a happy 
holiday season and a wonderful 
new year! Wishing you a joyous 
holyday season and a year of 
happiness! (With best regards 
International department of 
USURT)

Председатель студен-
ческого совета УрГУПС 
Дарья Логунова: 
– Конечно, первое место 

мы отдаем получению каче-
ственного образования. Кро-

ме того, 2012 год начнется с 
конкурса на лучший логотип 
Совета студентов. 

К участию в конкурсе до-
пускаются работы (логотипы) 
студентов и аспирантов днев-
ного обучения. 

Примем активное участие 
и окажем помощь Совету сту-
дентов-целевиков в организа-
ции и проведении конкурса на 
звание «Лучший по специаль-
ности». 

Планируем совместно с 
волонтерами оказать помощь 
ветеранам – участникам Ве-
ликой Отечественной войны 
и преподавателям УрГУПС. 

Продолжим активно про-
являть себя на межвузовских 
конкурсах, закрепим тради-
цию участия в праздновании 
Международного Дня сту-
дента.

Совместно с деканата-
ми факультетов организуем 
проведение рейдов по про-
верке посещений студентами 
лекций. 

Будем развивать и укреп-
лять связи с филиалами Ур-
ГУПС. В 2012 году мы запус-
каем телевидение – «УрГУПС 
ТВ» – уже сейчас идет актив-
ная разработкой программ для 
первых выпусков! И это толь-
ко маленькая часть наших 
планов.

Дорогие друзья, Совет сту-
дентов поздравляет вас с Но-
вым Годом! Пусть 2012 год 
принесет благополучие и ус-
пех, подарит новые блестящие 
идеи и поможет воплотить их 
в жизнь! Желаю счастья, здо-
ровья, любви, профессиональ-
ного роста, оптимизма, веры 
в себя и, самое главное, – ис-
полнения всех желаний! С Но-
вым Годом!

И.о. Председателя 
Профсоюзной орга-
низации студентов Ур-
ГУПС А.В. Комаров:
– В 2011 году на достаточ-

но высоком уровне проведе-
на летняя кампания по оздо-
ровлению и отдыху студентов 
на побережье Черного моря. 
Кроме того, в этом году лет-
ним отдыхом насладились и 
студенты из филиалов Челя-
бинска и Перми, поэтому от-
дельно благодарим админи-
страцию УрГУПС за помощь 
в решении данного вопро-
са. Достойно была продолже-
на межвузовская работа через 
областную Ассоциацию проф-
союзных организаций по реа-
лизации новых проектов: соз-
дание Единой студенческой 
карты, проект «Студент года». 
Отлично проведена приемная 
кампания 2011 года: в проф-
союзные ряды были приняты 
все студенты 1 курса и студен-
ты, пришедшие из филиалов. 
Успешно прошел «Профсо-
юзный лидер» в Анапе, деле-
гация наших студентов вы-
ступила, заняв первые места 
во многих номинациях.

Моим личным достижени-
ем стало то, что я вошел в Об-
щественную молодежную па-
лату при Екатеринбургской 
городской думе, возглавил 
комиссию по городскому хо-
зяйству, градостроительству и 
землепользованию. 

В связи с обновлением мо-
лодежного совета Роспрофжел 
будет вестись плодотворная ра-
бота с молодежью на межву-
зовском уровне. Не останется 
в стороне и рабочая молодежь. 
Есть перспективы взаимодей-
ствия молодежи с дорогой и 
советами, секторами молодеж-

ной политики. Будет возобнов-
лена работа по участию в таких 
проектах, как «Команда-2030», 
«Новое звено». Планируем уве-
личить квоты на летний отдых 
студентов, организовать посе-
щение культурных мест Екате-
ринбурга, возобновить раздачу 
билетов в театр. Будет продол-
жена работа по гарантиям (сти-
пендиальное обеспечение). 

Поздравляю весь профес-
сорско-преподавательский со-
став, сотрудников и студентов 
с Новым 2012 годом! Желаю 
вам успехов в покорении про-
фессиональных высот, инте-
ресных идей и замыслов! 

Председатель Совета 
целевиков Свердлов-
ской железной дороги 
Кирилл Сарафанов:
– Этот год для Совета сту-

дентов-целевиков был доволь-
но насыщенным и ярким. Про-
ведено много мероприятий, 
направленных на улучшение 
взаимодействия студентов-це-
левиков и железной дороги: по-
сещение музея Науки, техники 
и истории Свердловской желез-
ной дороги, встречи с руково-
дством СвЖД, психологические 
тренинги. Но, прежде всего, мы 
уделяем внимание получению 
качественного образования. 

В грядущем году мы пла-
нируем продолжать взаимо-
действие с магистралью, Сове-
том Молодых Специалистов, 
активно помогать в научном, 
творческом и личном разви-
тии студентов-целевиков. 

В Новом году хочу поже-
лать достижения всех целей, 
железной выдержки и всего 
самого наилучшего!

P.S.: Двенадцать значимых 
для УрГУПС людей – о пер-
спективах на двенадцатый год. 
Символично, не правда ли?!

подаватели были более вос-
требованы в мировом науч-
но-образовательном сообще-
стве. А это возможно только 
благодаря их академической 
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В соревнованиях приняли участие 15 
команд, в том числе команды филиалов 
в Нижнем Тагиле и Челябинске. От ре-
бят не требовалось никаких специаль-
ных знаний и навыков, единственным 
условием было умение без затруднений 
изъясняться на английском, так как ко-
манды-победители после всероссийского 
этапа будут представлять свой вуз на ме-
ждународных соревнованиях в Европе. 
Используя технические, социальные и 
коммуникативные навыки, студенты со-
ревновались в категориях «Team Design» 
(командное конструирование) и «Case 
Studies» (решение проблемы).

Первой частью соревнований стало 
«Case Studies». Командам была дана биз-
нес-задача («компания «Cyclypods Ltd» 
борется, чтобы удовлетворить спрос»), 
с которой предприятие сталкивалось в 
процессе своей деятельности. Участни-
кам нужно было представить решение 
проблемы, обосновать и оценить пре-
имущества и недостатки. Для обсужде-
ния всех вариантов решения этой нелег-
кой задачи было всего 3 часа. Важную 
роль в оценке работы команды играла 
финальная презентация решения. 

Все команды справились с задани-
ем: кто-то лучше, кто-то хуже. Но в ито-
ге жюри (к.т.н., доцент, зав. кафедрой 
СУГР С.А Плахотич, заместитель дека-
на по учебной работе ФЭУ Е.В. Реви-
на, заместитель декана по воспитатель-

С лидера спрос выше
6 и 7 декабря в УрГУПС состоялся первый этап Local Engineering 

Competition (LEC) – Международных Инженерных Соревнований BEST, 
которые проводятся ежегодно в различных странах Европы. Главным ор-
ганизатором этого мероприятия стала Алена Каменецких, студентка 
3 курса мехатроники. 

ной работе ФЭУ Е.Н. Морозова, старший 
преподаватель кафедры «Техносферная 
и экологическая безопасность» М.В. Ки-
риллов) после долгих обсуждений при-
няло решение отдать первенство коман-
де «Левша», в составе которой вошли 
Максим Марамыгин (Т-220), Илья Мур-
зин (Э-319), Кристина Борисова (МЭ-
418), Динар Ямолтдинов (Т-220). Реше-
ния, представленные другими команда-
ми, оказалась не менее интересными.

Вторая часть соревнований, «Team 
design», оказалась менее серьезной, но 
более зрелищной. Командам пришлось 
проявить всю свою изобретательность 
и умение мыслить практически, собрав 
из ограниченного набора материалов 
(светодиод, проводка, пачка макарон, 
скотч, зубочистки и изоляционная лен-
та) конструкцию: маяк высотой не ме-
нее 50 см. Для решения этой задачи уча-
стники должны были применить знания 
прикладной физики, использовать ло-
гическое мышление и умение работать 
в команде. 

«Мы решили сконструировать маяк в 
русском стиле, так как конструкция бре-
венчатого дома самая прочная и крепкая, 
и выглядит аккуратно. Внутри установи-
ли основание, чтобы маяк был устойчив. 
Мы впервые участвуем в подобном кон-
курсе, и нам нравится сам процесс изго-
товления маяка», – поделилась команда 
«Димидрол» (ЭМФ).

«На создание такой конструкции нас 
вдохновила Пизанская башня. Тему мы 
выбрали историческую. Сконструирова-
ли маяк практичным и легким в использо-
вании, выбрали достаточно дешевый ва-
риант построения. Конкуренты делают 
маяки разного дизайна (к примеру, форма 
троянского коня, дома), а у нас все про-
сто. В основе нашей конструкторской 
работы лежит научное обоснование. Мы 
учли наветренную поверхность соору-
жения, установили центр тяжести гру-
за как можно ниже к основанию, чтобы 
конструкция имела сопротивление вет-
ру, и, конечно, защитили маяк от влаги», 
– раскрыла свои секреты команда «Dream 
team» (ФУПП).

Маяк каждой команды испытывал-
ся на сопротивляемость ветру и дождю. 
Работа ребят была оценена жюри (ас-
пирантом кафедры «УЭР» Н.Е. Окуло-
вым, старшим преподавателем кафедры 
«Техносферная и экологическая безо-
пасность» М.В. Кирилловым, кандида-
том физико-математических наук, до-
центом кафедры «Мехатроника» В.С. Та-
расян). Победителем должна была стать 
команда, собравшая самую совершенную 
модель, однако уже во время испытаний 
выяснилось, что все команды постара-
лись на славу: маяки соответствовали 
всем условиям. Многие уделяли внима-
ние не только конструкции, но и дизайну 
своих моделей, поэтому самая стильная 
модель маяка получила высшую награду. 
Вот что значит инженерный склад ума! 
Победителем была признана команда 
«Пиксели», в состав которой вошли Ан-
тон Волокитин (ИТ-418), Роман Алеш-
ков (ИТ-418), Александр Аксенов (ИТ-
418), Александр Русских (ИТ-418). 

Победители каждой категории были 
награждены дипломами и сладкими при-
зами, а самым главным подарком для 
них стала возможность представлять 
наш университет на втором этапе Все-
российских Инженерных Соревнований 
BEST, который будет проводиться в Мо-
скве. Лидеры второго этапа примут уча-
стие уже в международных соревновани-
ях, которые будут проходить в одной из 
стран Европы в 2012 году. 

Участникам – легкой победы на все-
российских соревнованиях, а ребятам из 
LBG BEST Eka УрГУПС – успехов в про-
ведении важных мероприятий!

и 7 декабря в УрГУПС состоялся первый этап Local Engineering 

В творческом процессе

Настоящие конструкторы
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По инициативе Министерства транс-
порта РФ конкурс проводился среди ву-
зов, входящих в Ассоциацию высших 
учебных заведений транспорта. Его глав-
ными целями стали совершенствование 
научно-исследовательской работы мо-
лодых ученых, стимулирование творче-
ской и инновационной активности та-
лантливой молодежи, выявление пер-
спективных работ и талантливых иссле-
дователей в области транспортной нау-
ки. В конкурсе участвовало 213 работ. 

Отметим, что 19–21 октября 2011 
года команда студентов, в состав которой 
вошли Елена Бабушкина, Татьяна Власо-
ва и Анастасия Ахметвалиева, участвова-
ла в III туре Всероссийской студенческой 
олимпиады по техносферной и экологи-
ческой безопасности. Мероприятие со-
стоялось в МГТУ им. Н.Э. Баумана. Ко-
манда, подготовленная старшим препо-
давателем М.В. Кирилловым, заняла по-
четное IV место (в мероприятии приняли 
участие 16 команд разных вузов). 

Редакция благодарит 
старшего преподавателя М.В. Кириллова 

за предоставленную информацию

Наш сегодняшний собеседник – Сер-
гей Кондратьев, студент 5 курса ФУПП, 
занявший I место в номинации «Эколо-
гия на транспорте» в рамках конкурса 
«Молодые ученые транспортной отрас-
ли-2011».

Как снег на голову
– Сергей, легко ли тебе далась 

победа?
– На самом деле, эта победа стала 

большой неожиданностью (Улыбает-
ся). Мы ездили в Москву, чтобы пред-
ставить свои работы (моя как раз под-
ходила по заявленной тематике, поэтому 
ее и отобрали для участия в конкурсе). 
К сожалению, выступить с докладами не 
удалось – их рассматривали заочно, но 
зато нам посчастливилось стать участ-
никами Недели транспорта. Поэтому о 
своей победе я узнал спустя несколько 
дней – неожиданно раздался телефон-
ный звонок и радостная весть «свалилась 
на голову». 

От идеи к победе
– Расскажи поподробнее о своем док-

ладе. Чему он был посвящен?
– Мой проект носит длинное назва-

ние: «Расчет выброса загрязняющих ве-

УрГУПС задает планку
21–24 ноября в Москве проходили Неделя транспорта России и V Ме-

ждународный форум «Транспорт России», в рамках которых состо-
ялся конкурс «Молодые ученые транспортной отрасли».

ществ от передвижных источников же-
лезнодорожного транспорта». Идея за-
ниматься этим возникла у меня при на-
писании курсовой работы, и ее активно 
поддержала мой научный руководитель, 
доцент кафедры «Техносферная безопас-
ность» Наталья Васильевна Лугаськова. 
Вместе с ней мы провели научные иссле-
дования, сделали глубокий анализ. Не-
которые наработки у меня уже были, по-
этому дело пошло быстро. Интерес к ис-
следуемому, желание заниматься науч-
ной деятельностью и (представьте себе!) 
творческое вдохновение стали главными 
составляющими будущего успеха.

Парадокс
– Ты сейчас сдаешь последнюю сес-

сию и выходишь на финишную прямую. 
Связаны ли твои разработки с диплом-
ным проектом?

– К будущему диплому моя работа, 
победившая на конкурсе, не имеет ни-
какого отношения! (Смеется.)

Непаханое поле
– Но наверняка эта победа стала за-

мечательным стимулом для дальнейшей 
научной деятельности?

– Да, это действительно так. У меня 
есть желание совершенствоваться в этой 
области, развивать свои идеи. Поле дея-
тельности здесь непаханое – есть возмож-
ность разработать и создать более совер-
шенные системы очистки от вредных ве-
ществ на железнодорожном транспорте. 

Поживем – увидим
– Позволь мне предугадать твои пла-

ны: после получения диплома – сразу же 
в аспирантуру?

– Верно! (Улыбается.) Надеюсь, ди-
плом защищу успешно – и буду настраи-
ваться на аспирантуру. По крайней мере, 
планирую. Как говорится, поживем – 
увидим!

Беседовала Анастасия Мехонцева

Атмосфера Италии – экскурс в мечту

Сергей Кондратьев и ректор УрГУПС А.Г. Галкин
в Министерстве транспорта РФ

Подобные мероприятия становятся хорошей традицией в УрГУПС. В прошлом 
году прошла конференция «Философия французского экзистенциализма» в рамках 
дней французской культуры в России.

Студенты Наталия Смирнягина и Дмитрий Порядин (Д-210) в яркой, театрали-
зованной манере представили доклад, посвященный проблеме человека в творчест-
ве Пико делла Мирандола. А студентка того же курса Марина Охотникова (Д-220) 
обратилась к очень сложной и интересной теме «Пантеизм в философии Николая 
Коперника и Джордано  Бруно».

Понять величие и уникальность Ренессанса невозможно без знакомства с куль-
турой этого периода. Поэтому доклады Эльвиры Нагумановой (Из-210) «Литерату-
ра эпохи Возрождения» и Наталии Худяковой (Из-210) «Человек в искусстве Воз-
рождения» перенесли нас  в удивительный мир образов эпохи, когда «человек был 
отпущен на свободу» и представал в своем величии. 

Желаем студентам и в дальнейшем развивать интерес к научному творчеству!

Наталья Смирнягина, студентка группы Д-210

2011 год в России объявлен годом итальянской культуры. 8 декаб-
ря в УрГУПС  прошла приуроченная к этому научно-теоретическая 

конференция «Философия и искусство итальянского Возрождения», 
подготовленное кафедрой «Философия и история», преподавате-
лями О.В. Тарасовой и Н.А. Чащегоровой, студентами 2 курса ФУПП 
и 1 курса ФЭУ.
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ДЕЛУ – ВРЕМЯ ДЕЛУ – ВРЕМЯ ДЕЛУ – ВРЕМЯ ДЕЛУ – ВРЕМЯ 

Земля эта знаменита своей истори-
ей: одна из баденских принцесс стала 
российской императрицей, а в городке 
Баден-Баден долгое время жили Турге-
нев и Достоевский. Край расположен на 
юге Германии, на границе с французским 
Эльзасом и швейцарскими Альпами. Из 
Штутгарта, главного города этой земли, 
уходят скоростные поезда в Берлин и 
Париж, а в Страсбург (именно там нахо-
дится Европейский международный суд) 
можно доехать на машине за один час – 
стоит только переехать через Рейн.

В крепости маленького городка Бад 
Либенцель действует молодежный меж-
дународный учебный центр. В нем про-
ходят образовательные программы и се-
минары, в которых принимают участие 
студенты и преподаватели стран Евро-
пы. За последние два года три группы 
профессоров и преподавателей УрГУПС 
прошли повышение квалификации по те-
матике, связанной с транспортными про-
блемами больших городов, работе с пер-
соналом крупных фирм и малых пред-
приятий, а также по системе профессио-
нального образования в Германии.

Повышение квалификации сочетает-
ся с интересно построенной программой 
страноведения и гостеприимства. Десять 
дней – это десять разных экскурсий и по-
ездок по стране. В Карлсруе группа ра-
ботала в крупном техническом универ-
ситете и слушала лекции по новым кон-
струкциям железнодорожных линий, а в 
центре управления перевозками изучала 
опыт создания междугороднего трамвая 
и пригородной электрички. Электрич-
ка обслуживает жителей как скоростной 
трамвай, а между городами – как приго-
родный поезд (и все это по единому про-
ездному документу!).

Посетив учебный центр в городе 
Штутгарт, группа познакомилась с тра-
диционной системой немецкого профес-
сионального образования, построенной 
по дуальной системе. Эта система сочета-
ет в равных долях чередующиеся теоре-
тическое обучение и производственную 
практику. Здесь же, в Штутгарте, мы оз-

Насыщенная программа 
для преподавателей
Есть в Германии земля Баден-

Вюртемберг – уголок страны, 
очень похожий на наш Уральский 
край. Красивые горы, зелень, гор-
ные источники – от великолепных 
видов захватывает дух!

накомились с проектом комплексной пе-
рестройки крупного железнодорожно-
го узла – с проектом, который вызыва-
ет жаркие споры сторонников и против-
ников этой реконструкции. В 2011 году 
группа на скоростном поезде побывала 
в Берлине, и эта поездка превратилась в 
практическое занятие по разбору произ-
водственной ситуации, связанной с отка-
зом техники скоростного поезда. 

Всем запомнилась и экскурсия по ла-
биринтам старинного замка, и вечерние 
семинары в его подвальчике, посещение 
ратуши города и одного из малых пред-
приятий – кондитерской марципановой 
фабрики, термы с минеральной водой и, 
конечно, магазины. Все это превратило 
десять дней в набор незабываемых впе-
чатлений!

Все группы ездили на условиях са-
мофинансирования, но оплата, вклю-
чающая проживание, трехразовое пита-
ние и всю образовательную и экскурси-
онную программы, оказалась совсем не-
большой. Уверен, что ни одна туристи-
ческая компания не сможет предложить 
такое сочетание. 

Наша группа съездила и в швейцар-
ские Альпы, подняться в горы и прока-

титься на теплоходе по Цюриховскому 
озеру. Даже погода не смогла испортить 
произведенное впечатление! Хорошие 
условия проживания, разнообразное и 
вкусное питание, блестящая организа-
ция всех мероприятий, которые спла-
нировал и реализовал директор акаде-
мии профессор Manfred Hubscher, по-
зволили сделать насыщенную програм-
му красивым отдыхом. В ее завершении 
все участники были посвящены в рыца-
ри и принцессы старинного замка Бург 
Либенцель.

В ноябре профессор Hubscher с кол-
легами посетил Екатеринбург, их деле-
гация была принята руководством Ур-
ГУПС. Экскурсия по вузу, планы раз-
вития университета высоко оценены 
нашими гостями. Особенно отмеча-
лись созданные в университете хоро-
шие условия для учебы, занятий спор-
том и реализации творческого потен-
циала. Было принято решение о сотруд-
ничестве, и уже в 2012 году профессор 
Hubscher проведет цикл лекций для сту-
дентов УрГУПС.

Е. А. Малыгин, 
проректор по учебной работе

Рабочий процесс

От великолепных видов Баден-Вюртемберга захватывает дух!
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Волонтерство – это…
Волонтерство  — широкий 

круг деятельности, включаю-
щий традиционные формы 
взаимопомощи и самопомо-
щи, официальное предостав-
ление услуг и другие формы 
гражданского участия. Все это 
осуществляется добровольно, 
на благо широкой обществен-
ности – без расчета на денеж-
ное вознаграждение.

Деятельность 
«Доброго сердца»
Волонтерское движение 

«Доброе сердце» в УрГУПС – 
молодая студенческая орга-
низация, участники которой 
объединены общим порывом 
помогать людям. 

С момента образования 
«Доброго сердца» прошло не 
так много времени, а ребя-
та уже успели заявить о себе: 
приняли участие в городских, 
областных, международных 
мероприятиях и конферен-
циях (например, в межрегио-
нальной конференции «Раз-
витие Урала 2011–2012», ме-
ждународной выставке инно-
вационных технологий «ИН-
НОПРОМ-2011»). Отряд 
традиционно проводит ме-
роприятия и акции по про-
филактике правонарушений, 
участвует в зоозащите, уст-
раивает встречи с ветерана-
ми и, конечно же, организует 
поездки в детские дома.

Международный день 
волонтера
Триста шестьдесят пять 

дней в году волонтеры по-
свящают себя добрым делам. 
Но именно 5 декабря, в Меж-
дународный день волонтера, 
все внимание уделяется са-
мим виновникам торжества.

C «Добрым сердцем» 
и сердце радуется
В преддверии Нового года все мечтают о приятных сюрпризах, необычных по-

дарках и исполнении самых заветных желаний. Но одно дело – сидеть сложа 
руки и ждать чуда. Совсем другое – самому стать для кого-то Дедом Морозом, 
согреть душевным теплом и разыграть настоящую сказку! Ребята из волонтер-
ского отряда «Доброе сердце» зажигают в сердцах надежду и любовь не только 
во время праздников. 

…И как мы его 
провели
В этот день мы не сидели 

за праздничным столом. Мы 
просто дарили тепло своих 
сердец тем, кому оно так не-
обходимо.

Было организовано и про-
ведено мероприятие «10000 
добрых дел». Мы разделились 
на группы, так как не хотели 
ограничиваться чем-то од-
ним: кто-то поехал в детский 
дом, другие помогали осуще-
ствить мечты, третьи занима-
лись пожертвованиями… 

 В центре города провели 
акцию «Да сбудутся мечты!», 
где прохожие написали о со-
кровенном, а каждое письмо 
было привязано к шарику и 
запущено в небо!

«Помочь может 
каждый»
Мероприятие «Помочь 

может каждый» стало самым 
главным для нас – мы орга-
низовали встречу с детишка-
ми из детского приюта «Кара-
велла». Это именно то место, 

где больше всего ощущается 
недостаток настоящей люб-
ви, семейного тепла и ласки. 
Волонтеры приехали к ребя-
там со сладостями и разыгра-
ли настоящую сказку! Вре-
мя пролетело очень быстро и 
весело. Добрые и доверчивые 
глаза, детский смех… Улыбки 
до ушей, любопытные взгля-
ды и загоревшийся огонек на-
дежды в сердце…

В организации этой встре-
чи равнодушных не было. Яр-
ким примером стала группа 
Д-319 факультета управления 
процессами перевозок. Ребята 
поддержали нас, собрав сред-
ства на покупку сладостей для 
детишек. 

По дороге домой мы 
оживленно обсуждали оче-
редной визит в детский дом. 
Оригинальные идеи для ма-
леньких воспитанников рож-
даются у нас на ходу, общим 
«мозговым штурмом». 

И сердце радуется…
День завершился встречей 

с волонтерами Екатеринбур-

га, где мы поделились впечат-
лениями от проведенных ме-
роприятий и акций. 

…Не только дети из при-
юта почувствовали тепло об-
щения и порадовались наше-
му визиту. Нам самим ста-
ло светло и хорошо на душе. 
И сердце радуется, когда вспо-
минаешь эти доверчивые гла-
за с искоркой надежды…

Юлия Елизарова, ОБЭ- 517,
Юлия Исенбаева, Д-319

Волонтерство  — широкий 
круг деятельности, включаю-
щий традиционные формы 

где больше всего ощущается 

В гостях у маленьких воспитанников

Тепло общения

Вера в мечту

Новогоднее настроение
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ОФИЦИАЛЬНО ОФИЦИАЛЬНО ОФИЦИАЛЬНО ОФИЦИАЛЬНО 

ОБЪЯВЛЯЕТСЯ КОНКУРС 
на замещение вакантных должно-

стей профессорско-преподаватель-
ского состава

Уральский государственный 
университет путей сообщения

Профессор кафедры:
• Вагоны;
• Управление в социальных и эконо-

мических системах

Старший преподаватель кафедры:
• Иностранные языки и межкультур-

ные коммуникации;
• Проектирование и эксплуатация 

автомобилей;
• Физвоспитание

Доцент кафедры:
• Иностранные языки и межкультур-

ные коммуникации (1+1);
• Управление эксплуатационной ра-

ботой;
• Философия и история (1+1);
• Электрическая тяга

ФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНСТВО ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА
Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение 

высшего профессионального образования
«Уральский государственный университет путей сообщения»

(ФГБОУ ВПО УрГУПС)

ПРИКАЗ

«28»октября 2011 г.       № 458 к
г. Екатеринбург

Для повышения эффективности работы аспирантов, увеличения оплаты тру-
да научных руководителей и в соответствии с «Положением об аттестации аспи-
рантов, докторантов и соискателей ученой степени» от 30.01.2009 г.,

ПРИКАЗЫВАЮ:

1. С 01.10.2011 г. приказ № 405 н от 03.10.2011 г. считать недействитель-
ным.

2. С 01.10.2011 г. назначить оплату труда научным руководителям аспирантов 
по результатам аттестации аспирантов (по каждому аспиранту отдельно):

от 4 до 9 баллов – 1 100 рублей;
от 10 до 14 баллов – 3 300 рублей;
от 15 до 19 баллов – 9 900 рублей;
от 20 до 25 баллов – 12 100 рублей;
Более 25 баллов – 13 200 рублей.
3. Аспирантам ежеквартально до 25 числа каждого последнего месяца кварта-

ла представлять в отдел докторантуры и аспирантуры результаты работы соглас-
но таблице 2 «Положение об аттестации, докторантов и соискателей ученой сте-
пени» в новой редакции (приказ №233 н от 25.05.2011 г.).

4. При несвоевременной подаче аспирантам в отдел докторантуры и аспиран-
туры информации об аттестации, оплата труда научного руководителя за отчи-
тываемый период не производится.

5. При подсчете баллов учитывать только те результаты научной деятельно-
сти аспиранта, за которые он лично получил материальное стимулирование за 
этот период аттестации.

6. Контроль исполнения настоящего приказа возложить на проректора по на-
учной работе и международным связям Бушуева С.В.

7. Срок действия данного приказа с 01.10.2011 г. по 31.12.2011 г. 

Ректор А.Г. Галкин

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

ВНИМАНИЕ

НАМ ВАЖНО ЗНАТЬ ТВОЕ МНЕНИЕ
Заполни и принеси в пресс-службу УрГУПС (Б3-75)!
1. Что вас больше всего привлекает в газете:
– материалы об официальных событиях УрГУПС;
– новостная лента;
– интервью с интересными людьми;
– статьи о студенческом досуге;
– юмористическая рубрика;
– другое ___________________________________________________________
 __________________________________________________________________
2. Чего, на ваш взгляд, не хватает на страницах «Магистрали»:
– ярких постановочных фотографий;
– нового оформления;
– креативных идей;
– материалов определенной тематики (указать какой _________________________ )
– комиксов, анекдотов, рисунков, стихов;
– конкурсов от редакции
– другое ___________________________________________________________
 __________________________________________________________________
3. Самая интересная статья этого номера _______________________________
 __________________________________________________________________
4. Ваши пожелания и советы редакции _________________________________
 __________________________________________________________________
 __________________________________________________________________
 __________________________________________________________________

Благодарим за участие в опросе! Ответы можете присылать на www.usurt.ru, pr@usurt.ru.



Для дальнейшего проведения на-
учных конференций организаторам и 
участникам  необходимо знать ВАШУ 
ОЦЕНКУ их деятельности!

1. Как вы оцениваете по 10-бальной 
шкале научную и организационную со-
ставляющую международной научно-
практической конференции «Транс-
порт XXI века: Исследования. Инно-
вации. Инфраструктура», проходившей 
в УрГУПС 15-16 ноября 2011 года:

Название Науч-
ная со-
став-
ляю-
щая

Органи-
зацион-
ная со-

ставляю-
щая

Конференция «Транспорт 
XXI века: Исследования. 
Инновации. Инфраструк-
тура»

Пленарное заседание 
конференции

Конференция «Развитие 
транспорта регионов»

Конференция «Иннова-
ции и ресурсосбережение 
транспорта XXI века»

Конференция «Кадровое 
обеспечение транспорта 
XXI века»

2. Ваши предложения/замечания: 
_____________________________

Благодарим за участие в опросе!
Ответы можете присылать 
на www.usurt.ru, pr@usurt.ru

АНКЕТА

ФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНСТВО ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА
Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение 

«Уральский государственный университет путей сообщения»

ФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНСТВО ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА
Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение 

«Уральский государственный университет путей сообщения»
ОБЪЯВЛЯЕТСЯ КОНКУРС 

на замещение вакантных должно-

Для дальнейшего проведения на-
учных конференций организаторам и 
участникам  необходимо знать ВАШУ 
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Ведущая рубрики Екатерина ДЕРКАЧ Eaderkach.best@gmail.com МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ Eaderkach.best@gmail.com МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИВедущая рубрики Екатерина ДЕРКАЧВедущая рубрики Екатерина Ведущая рубрики Екатерина ДЕРКАЧВедущая рубрики Екатерина 

В этом году я иду на такое 
собрание с особым чувством, 
ведь от того, как удастся соз-
дать хорошую рабочую атмо-
сферу, насколько будут инте-
ресными темы для обсужде-
ния, зависит настрой моей ко-
манды на плодотворную ра-
боту. 

Но в среду, 14 декабря, с 
самого утра начали происхо-
дить грандиозные изменения. 
На нашу электронную рас-
сылку пришло утреннее при-
ветствие президента, но не от 
меня. А придя в офис, я за-
няла не свое привычное ме-
сто руководителя, а прошла в 
аудиторию. Что же все-таки 
произошло в тот день? 

Дело в том, что в нашей 
группе BEST-Екатеринбург 
наступил День самоуправ-
ления. Те новенькие ребята, 
которые присоединились к 
нам в сентябре, на один день 
поменялись с нами места-
ми. Такое событие позволя-
ет новоиспеченным бестов-
цам, или как мы их называ-
ем – «обзерверам» (в перево-
де с английского – «наблю-
датель») попробовать себя в 
роли руководителей группы, 
понять, чем мы занимаемся, 
окунуться в процесс работы. 
Мы, в свою очередь, можем 
оценить, насколько ребята 
«переварили» всю ту инфор-
мацию, которую усваивали в 
течение двух месяцев, какое 
представление о работе груп-
пы сложилось у них. 

Вернемся в тот день, ко-
гда состоялось самое необыч-
ное собрание в году. Началось 
оно ярким танцевальным вы-
ступлением «Тюремное тан-
го». Выступающие исполня-
ли песни, связанные с их пер-
вым приходом в BEST, инс-
ценировали ситуации, возни-
кающие в начале работы. На 
самом собрании ребята были 
одеты в стиле мафии. Пона-
чалу были строгими и серь-
езными. Прочитали нам за-
поведи, которые соблюдают-
ся в их семье. К каждому ме-
роприятию ребята подобрали 
свои названия. Например, ве-
сеннему академическому кур-
су, который мы организуем в 
марте 2012 года, они дали на-
звание «Весенний консили-
ум». Локальные BEST-группы 
назвали семьями, президенту 

День наоборот
За четыре года обучения в УрГУПС я привыкла к на-

сыщенному расписанию по средам. Середина не-
дели для меня является пиком активности! Иногда 
я называю этот день священным, потому что уже 
четвертый год подряд каждую среду иду на собра-
ние в BEST. 

дали прозвище «мать», тре-
нера нарекли Сэнсэем... Мы в 
свою очередь исполняли роль 

вопросы. Все тренинги, бе-
седы проходили не зря – ре-
бята «впитывали» информа-
цию. Наши новоиспеченные 
руководители вели собрание 
согласно плану, который со-
ставляется заранее, уделяли 
достаточное время для об-
суждения каждого вопроса. 
В середине собрания Сэнсэй 
(или локальный тренер, ко-
торым в тот день была Алена 
Аршинникова), провела для 
нас, «новеньких», игру. По-
сле этого в наш офис ворва-
лись цыгане, которые с гром-
кими восклицаниями подбе-
гая то к одному, то к друго-
му, предсказывали ближай-
шее будущее! 

Под конец нас ждал еще 
один сюрприз – фильм, кото-
рый начался с показа сходства 
между реальными руководи-
телями и теми, кто были ими 
в тот день. Фильм оказал-
ся живым, энергичным, ве-
селым. Мы от души посмея-
лись и подвели итоги. Ребята 
не забыли попросить нас вы-
сказаться, дать оценку их ор-
ганизации. Оценки были от-
личными. Нас порадовал их 
творческий подход, их спло-
ченность и взаимодействие с 
людьми, занимающими эти 
позиции в реалии. Например, 
Таня Руськина, исполняющая 
роль президента, готовясь к 
собранию, задавала мне мно-
жество вопросов: что делать? 
как вести собрание? и т.д. Так 
работал каждый. Ребята на 
практике поняли, что значит 
занимать официальные по-
зиции в группе, брать на себя 
ответственность, быть лиде-
рами. А мы получили шанс 
вернуться в беззаботное про-
шлое, когда просто приходи-
ли на первые собрания, узна-
вали что-то новое и даже не 
представляли, что такое быть 
главным организатором про-
екта или входить в управлен-
ческий состав группы.

Тот день подошел к кон-
цу, все встало на свои места, я 
снова вернулась к своим пря-
мым обязанностям. Не сомне-
ваюсь, что большинство, кто 
в тот день играл какую-либо 
роль, уже в мае будут балло-
тироваться на этот пост по-
настоящему и станут яркими 
продолжателями нашей бес-
товской истории! 

тех самых обзерверов: пред-
ставили, что ничего не знаем 
о BEST и задавали ребятам 

На нашу электронную рас-
сылку пришло утреннее при-
ветствие президента, но не от 
меня. А придя в офис, я за-
няла не свое привычное ме-

...В наш офис ворвались цыгане!

Новоиспеченные бестовцы

Танцевальное выступление
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СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ 

Пожалуй, впервые место проведе-
ния семинара соответствововало все-
общей концепции – нас гостеприимно 
встретила база отдыха «Путеец» дорож-
ной территориальной организации Рос-
профжел. Претерпел некоторые измене-
ния и сам формат проведения семинара. 
Это было вызвано желанием применить 
и передать знания, полученные на Все-
российском слете «Профсоюзный сту-
денческий лидер – 2011». Акцент был 
сделан на развитии навыков работы в 
команде: мастер-класс «Командообра-
зование», деловые командные игры, и, 
конечно же, настоящая проверка ко-
мандного духа – веревочный курс. Но 
обо всем по порядку.

Субботним морозным утром у спорт-
комплекса УрГУПС собрались лучшие 
профорги первого курса, чтобы лишний 
раз подтвердить свое звание, и отправи-
лись в путь за новыми знаниями. 

Приехав на базу, мы расселились по 
комнатам, а буквально через несколько 
минут уже стояли в конференц-зале, на-
строенные на плодотворную работу. Но 
прежде чем переходить к работе, следо-
вало познакомиться. Ребятам было пред-
ложено выбрать себе никнейм на два 
учебных дня (а фантазия у них – будь 
здоров!) и рассказать о цели приезда. 

Сразу после знакомства начался мас-
тер-класс «Командообразование», во 
время которого приятной неожидан-
ностью стал приезд председателя Дор-
профсожа Свердловской железной до-
роги Анатолия Петровича Гаращенко. 
Он рассказал о перспективах карьерно-
го роста, подчеркнул важность активно-
го участия в общественной жизни уни-
верситета.

Во второй половине дня участни-
ков ждала деловая игра «Мой профсо-
юз», которая по праву является самой 
важной частью всего обучения. Ребятам 
предлагалось создать профсоюзную ор-
ганизацию и ощутить на себе весь фронт 
ее работы – от составления служебных 
записок, смет и планов мероприятий до 
разрешения вопросов выселения, от-
числения, конфликтов с преподавате-
лями. Участники презентовали новоис-
печенные профсоюзные организации, а 
их председатели выступили с отчетами о 
проделанной работе. 

Профком: достоин быть ВАШИМ
В течение двух дней (10 и 11 де-

кабря) активисты-первокурс-
ники постигали секреты профсо-
юзной деятельности на ежегодном 
обучающем семинаре профоргов.

Четырехступенчатый обучающий 
блок «Мотивация» пришелся нашим пер-
вокурсникам по вкусу. Самое большое 
оживление вызвало упражнение «Джеф-
фа» (аудитории задается вопрос, на ко-
торый нужно ответить «да» или «нет» с 
последующей аргументацией своего вы-
бора). Такое упражнение помогает луч-
ше понять мир, разобраться в своем кол-
лективе.

На другом этапе разбирался фраг-
мент фильма, наглядно иллюстрирую-
щий основные приемы и методы мотива-
ции. И наконец, два этапа были взаимо-
связаны между собой: мотивация и демо-
тивация вступления в профсоюз. 

Вечером предстояла очередная про-
верка командной работы – интеллек-
туальная игра «Фальконс». Наряду с 
простыми заданиями были и «крепкие 
орешки» – например, загадка Эйнштей-
на. Последним испытанием стала про-
верка креативности – необходимо было 
сконструировать звездолет из подручных 
материалов (бумага, скрепки, трубочки), 
в котором располагался импровизиро-
ванный космонавт – куриное яйцо. По-
беждала та команда, чей «космонавт» ос-
тавался «живым» после падения с высо-
ты трех метров. Команды проявили себя 
хорошими конструкторами – три запуска 
из четырех оказались успешными. 

Последним запланированным вечер-
ним мероприятием стала ролевая игра 
«Ночь Триффидов», проводимая, как не 
сложно догадаться, в полной темноте и с 
завязанными глазами. Это сделало игру 

эмоционально напряженной, а рефлек-
сия по ее завершению позволила участ-
никам увидеть свои взаимоотношения 
со стороны, взглянуть на эффективность 
взаимодействия коллектива в целом.

Время пролетело незаметно, и уже 
приближалась ночь, когда уставшие ре-
бята расселись в круг, выключили свет и 
зажгли свечку, которую передавали друг 
другу. Я не найду нужных слов, чтобы 
описать состояние, когда ты держишь в 
руках свечку, и говорит твоя душа… Да, 
именно душа – ведь звучащие слова ока-
зались настолько искренними и теплы-
ми, что растопили бы любой лед. Все 
слушали друг друга, затаив дыхание, чув-
ствовалось, что по телу пробегает лег-
кая дрожь. 

На этой яркой эмоциональной ноте 
завершился первый день нашего семи-
нара. Ребята разошлись по комнатам, 
но в тишине ночи еще долго звучали го-
лоса, обсуждавшие события прошедше-
го дня.

Утренняя зарядка знаменовала на-
чало второго дня. Отмечу, что у орга-
низаторов день начался гораздо рань-
ше – нам предстояло подготовить этапы 
для веревочного курса. Веревочный курс 
подразумевает применение полученных 
знаний на практике – команды должны 
были осознать, что конечный резуль-
тат зависит от каждого члена команды и 
определяется сплоченными действиями. 
Такая работа учит не только слушать, но 
и слышать, а также исключает перетяги-
вание одеяла между членами команды. 

Перед отъездом проводится, при-
знаться, моя любимая часть семинара. 
На спину участника прикрепляется лист 
бумаги, все вооружаются ручками и фло-
мастерами, и каждый получает возмож-
ность написать другому свои пожела-
ния и поблагодарить за прекрасно про-
веденное время. И если сначала ребята 
нерешительно делились своими впечат-
лениями, то через несколько минут вы-
строились целые очереди. Каждый увез 
с собой не только багаж знаний, но и эту 
частичку тепла.

Уверен: преемственность кадров во-
площается в жизнь: второкурсники, при-
нявшие участие в подобном семинаре в 
прошлом году, на этот раз выступили 
в роли помощников организаторов, и, 
безусловно, получили бесценный опыт 
в проведении обучающих семинаров.

В заключении благодарю всех, кто 
сделал это событие возможным, и по-
желать всем участникам успехов в дос-
тижении целей! С наступающим Новым 
годом!

Ярослав Ялунин, МФ

Ученье – свет!
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Новый год – это праздник 
со своей историей и своими 
традициями. В мире немало 
символов Нового года, одна-
ко, несмотря на общеприня-
тые, всегда есть место тем, ко-
торые являются именно «ва-
шими» – интересными и уни-
кальными.

Мой Новый год в дет-
стве ассоциировался в пер-
вую очередь с боем куран-
тов и со звоном бокалов, на-
полненных запретным шам-
панским... Помнится, торже-
ственно вручала родителям 
самодельные открытки с по-
здравлениями – казалось, что 
радости их не было предела! 
Ну и, конечно, подарки, ожи-
дание чуда – самые главные 
элементы праздника! «Обе-
щаю в новом году получать 
только пятерки!» – клятвенно 
говорила маме и папе. И вот 
оно, счастье: кружевная ска-
терть, свечи на столе, живая 
елка с гирляндой, песня про 
«5 минут», выступление Пре-
зидента РФ... 

Каков он, твой Новый год?
Вы любите Новый год? Ждете этот праздник с не-

терпением и трепетом? Вас волнует запах све-
жей хвои и мандаринов? У каждого человека Новый 
год ассоциируется с чем-то особенно прекрасным, 
родным, интересным и дорогим. Разве может кого-
то оставить равнодушным новогодняя елка?! 

Этот праздник до сих пор 
ассоциируется у меня с детст-
вом, а значит – со счастьем... 
Я не изменяла традициям, я 
просто выросла… Но чувст-
ва и эмоции остались преж-
ними.

Новый год ассоциируется 
с фильмами «Ирония Судь-
бы» и «Иван Васильевич ме-
няет профессию» – без них 
уже не представишь новогод-
него праздника! Ну и самое 
главное: «Веселье приносит 
и вкус бодрящий, праздни-
ка вкус всегда настоящий», – 
долгожданный грузовик из 
рекламы «Coca Cola»! А са-
лат «оливье»? Несмотря на 
нынешнее разнообразие вся-
ческих изысканных кушаний, 
это блюдо остается традици-
онным в любом доме!

Каждый Новый год — это 
новая волшебная сказка, в ко-
торую с удовольствием верим 
все мы, серьезные и взрослые 
люди. Новый год — шанс на-
чать жизнь с чистого листа, 
сделать работу над ошибка-

ми, допущенными в прошлом 
году, стать лучше, красивее, 
веселее и добрее. Под бой ку-
рантов мы непременно загада-
ем самые потаенные желания 
для того, чтобы они сбылись и 
сделали нас счастливыми. 

Новый год любят все! Сто-
ит только вспомнить тот не-
повторимый мандариново-
апельсиновый запах, смешав-
шийся с ароматом вечнозеле-
ной хвои, который кружит го-
ловы и побуждает все семей-
ство веселиться и распевать 
теперь уже знаменитую за-
дорную песню «Дискотеки 
Аварии»: «Новый год к нам 
мчится, скоро все случится, 
сбудется, что снится......». 

У студентов Новый год 
занимает особое место. Ян-
варь грозит экзаменами, а 
бесконечные зачеты привели 
к тому, что практически не 
спишь целую неделю. Но все 
же никакие проблемы не мо-
гут затмить ощущение скоро-
го праздника: Новый год бук-
вально «парит» в воздухе, во-
т-вот начнутся лихорадочные 
забеги по торговым центрам в 
поисках подарков, суета по-
следних дней уходящего года, 

закупка мандарин и шампан-
ского, последние штрихи но-
вогоднего образа и, наконец, 
долгожданная ночь!

Традиционно празднова-
ние Нового года отождествле-
но с любовью, миром и взаи-
мопониманием. Как и многие 
другие праздники, Новый год 
уходит корнями в глубокую 
древность. В этот день соби-
раются самые близкие люди, 
чтобы вместе разделить оча-
рование новогодней ночи.

В России Новый год отме-
чается по указу Петра Велико-
го с 1-го января 1700 года. До 
этого было принято встречать 
всенародно любимый празд-
ник 1-го сентября. Такой вот 
парадокс! Собственно, тради-
ции наряжать елку уже более 
2000 лет. 

Новый год – это то время, 
когда все незначительное ста-
новится значительным. Везде 
этот праздник встречают по-
своему, однако, он был, есть 
и будет самым чарующим и 
волнующим. 

А с чем ассоциируется ваш 
Новый год?!

Лилия Хабибрахманова

ПРОРОЧЕСТВА ОТ РЕДАКЦИИ В ГОД ЧЕРНОГО ДРАКОНА:

ОВНУ будет упрямо везти. 
ТЕЛЕЦ получит гору золота. 
БЛИЗНЕЦЫ испытают двойное удовольствие. 
РАК обретет дом. 
ЛЕВ примерит корону. 
ДЕВА встретит любовь. 
ВЕСАМ отвесят комплименты. 
Для СКОРПИОНА задует wind of change. 
СТРЕЛЕЦ попадет в цель. 
КОЗЕРОГ примет предложение. 
ВОДОЛЕЮ не будет равных в искусстве красноречия. 
А РЫБ ждет кругосветное плавание.



Магистраль ▪ 16 МагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистральМагистраль16

ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ Ведущий рубрики Андрей КОМОГОРОВПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ Ведущий рубрики Андрей КОМОГОРОВВедущий рубрики Андрей КОМОГОРОВВедущий рубрики Андрей КОМОГОРОВПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ 

Татьяна Владимиров-
на Окунева, ассистент 
кафедры «Управление 
персоналом и социо-
логия»:
– Для меня Новый год ас-

социируется с западным Ро-
ждеством, мелодией «Jingle 
Bells» и с огоньками. У нас 
сейчас появилась традиция 
украшать не только новогод-
ние елки, но и здания, вывес-
ки, деревья на аллеях… Но-
вогодний праздник ассоции-
руется с удивительной энер-
гетикой – вроде бы все куда-
то бегут, но в то же время все 
вокруг спокойно. Надо мно-
го всего купить, не забыть ка-
ждому подарок. Даже оливье 
порезать дело весьма хлопот-
ное! Но торопиться никуда не 
хочется, потому что Новый 
год – семейный праздник, 
нужно хорошо к нему при-
готовиться. Новый год я все-
гда провожу с близкими мне 
людьми. 

В прошлый Новый год 
мои соседи – пироманы уст-
роили нам настоящее фейер-
верк-шоу. Перед самым Но-
вым годом они прилетели из 
далеких теплых стран и при-
везли нам дух западного Рож-
дества. Оно наступает раньше 
нашего Нового года, но уже с 
середины декабря мы ощу-
щаем его праздничное вея-

Самый-самый Новый год
Вот-вот наступит тот момент, ради которого целый год пылились гирлянды и бенгальские огни. Уже вы-

глянули первые шарики и колокольчики из коробок с дальних полок. Уже зашелестела мишура на прилав-
ках, и заштопал свой мешок для подарков Дед Мороз. В Новый год сбываются самые заветные мечты, дарят-
ся самые нужные подарки! Разумеется, если вы хорошо себя вели в уходящем году и попали в «список хороших 
мальчиков и девочек Деда Мороза». Самыми теплыми воспоминаниями и самыми неожиданными ассоциация-
ми с нами поделились студенты и сотрудники УрГУПС.

ние. Хоть это и католическая 
традиция, но двадцать пятое 
декабря у нас тоже праздник. 
Нам только дай повод зага-
дать желание – мы обязатель-
но им воспользуемся! 

Вячеслав Бельтю-
ков, аспирант кафед-
ры «Информационные 
технологии и защита 
информации»:
– Когда я был малень-

кий – вошли в обиход бом-
бочки, так называемые пе-
тарды. Все дети бегали с за-
жигалками, с этими бомбоч-
ками, и я в том числе. Одна-
жды, перед Новым годом, мы 
с моим другом играли у меня 
дома и залезли под кровать. 
Я нашел в кармане зажигал-
ку, вытащил ее и «чирк» – 
чуть-чуть подсветил. После 
этого мы убежали в другую 
комнату, стали играть там... 
И вдруг нам звонят в дверь 
с криком: «Пожар у вас!». 
Я удивился, не понял, что 
произошло. Заглянул в ком-
нату. А там уже дым – совсем 
ничего не видно! И матрас, 
под которым мы играли, тле-
ет... Мы его быстро водой за-
лили и на балкон выкинули, 
чтобы проветрился.

Только успокоились – 
опять звонок в дверь. А за 
дверью никого нет. Я поду-

мал – надо на всякий слу-
чай проверить, что на балко-
не происходит. А там матрас 
не просто тлел, а уже разго-
релся!

Закончилась эта история 
без большого ущерба, даже 
весело об этом вспомнить. Но 
теперь Новый год ассоцииру-
ется у меня с запахом горело-
го и разлитой по полу водой 
(Смеется.)

Желаю всем хорошо от-
праздновать Новый год! Про-
вести его весело, с приключе-
ниями! Чтобы не случалось 
никаких инцидентов, что-
бы оставались только прият-
ные, хорошие воспоминания! 
Пусть всегда вас окружают 
друзья! С Новым годом!

Егор Мизгирев, вы-
пускник УрГУПС 2011 
года:
– Случилась со мной очень 

поучительная история. Один 
раз, за пару месяцев до Ново-
го года, я не сдал один из эк-
заменов, чего раньше себе ни-
когда не позволял. И поэтому 
в Новый год я сидел и чертил 
схемы. Так я и отпраздновал 
Новый год, но зато потом по-
лучил заслуженную пятерку! 
Есть очень интересная фраза 
по этому поводу – никогда не 
откладывай на завтра то, что 
можно сделать сегодня! И не-

важно, что «сегодня» – это 
новогодняя ночь!

Алексей Александро-
вич Лившиц, замести-
тель декана ЭМФ по 
учебной работе:
– Новый год, который 

больше всего запомнился, я 
отмечал в поезде, будучи сту-
дентом. Работал проводником 
поезда «Свердловск–Санкт-
Петербург» вместе со Свет-
ланой Колесниковой. В но-
вогоднюю ночь начальник 
нас собрал в вагоне-рестора-
не, мы сидели за празднич-
ным столом и слушали по ра-
дио поздравления президен-
та и его преемника. В вагоне 
даже была новогодняя елка! 
Скребок для льда, украшен-
ный еловыми ветками, принес 
муж напарницы. Вот такая вот 
«встреча тысячелетия». Ко-
гда видимся с проводниками 
из той бригады – до сих пор 
вспоминаем с улыбкой! 

Игорь Станиславович 
Цихалевский, декан 
ЭМФ , к.т.н., доцент:
– А я самый запомнив-

шийся праздник встречал в 
Дружинино, в парке отправле-
ния «Б» с машинистами. В но-
вогоднюю ночь мы чистили 
песочные трубы. Пили горя-
чий чай, поздравляли другие 

ры «Информационные 

чай проверить, что на балко-
не происходит. А там матрас 
не просто тлел, а уже разго-

Закончилась эта история 
без большого ущерба, даже 
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бригады. Домой нас долго не 
отправляли, не было слышно 
ни дежурных по станции, ни-
кого. Полночь, а вокруг – ти-
шина…

Поэтому желаю студентам 
хорошо встретить Новый год, 
в кругу родных и близких, а 
главное – сдать сессию! (Улы-
бается.)

Людмила Прокопьев-
на Базатина, директор 
музея УрГУПС:
-У нас сложилась семей-

ная традиция ездить с сест-
рой Светланой на Новый год 
в Москву, где живет вся семья 
нашей старшей сестры Тать-
яны. Она участница Великой 
Отечественной войны, тру-
женик тыла, имеет множест-
во наград. 

Я родилась в год начала 
войны и совсем не помню сво-
его папу и брата, которые по-
гибли на фронте. Сестры мне 
рассказывают о них, о нашей 
дружной семье, о нашем папе. 
Каждый Новый год мы раду-
ем Татьяну своим приездом, за 
накрытым столом вспомина-
ем детство, военные годы. Как 
и раньше, мы собираемся, ле-
пим пельмени и поем песни.

Хочу поздравить препода-
вателей и студентов с насту-
пающим Новым годом и по-
желать им хранить семейные 
традиции своих отцов! Не за-
бывать тех, кто отвоевывал 
нашу независимость и сво-
боду.

Ксения Андреевна 
Вишневская, психолог 
УрГУПС:
– В моей семье празднова-

ние Нового года всегда про-
ходит традиционно. Все необ-
ходимые продукты мы вместе 
выбираем заранее, и только 
самые скоропортящиеся по-
купаем перед праздником. 
Затем мы все семьей готовим 
праздничный стол. Обяза-
тельной традицией стало со-
блюдение наставления моей 
мамы в шесть часов вечера – 
«До восьми всем спать!». Тра-
диция шампанского с бумаж-
ками каждый Новый год ак-
тивно поддерживается всеми 
членами семьи. (Улыбается.)

А в прошлый год я реши-
ла приготовить своим роди-
телям сюрприз. В канун Но-
вого года вся Россия смотрит 
фильм «Ирония судьбы или 
с легким паром», фраза од-
ного из героев стала крыла-
той: «Какая гадость эта ваша 
заливная рыба!» Я и решила 
опробовать это блюдо. Вы-
брала для приготовления 
мясо акулы – удивлять так 
удивлять!

И вот мой сюрприз ока-
зался на праздничном столе. 
Конечно, никто сначала не 
поверил, что это была дейст-
вительно акула. А уж попро-
бовав, родные сказали эту 
знаменитую фразу, но все-
таки с чувством удовольст-
вия от моего сюрприза!

Николай Константи-
нович Велигжанин, 
к.т.н., доцент кафедры 
«Автоматика, телеме-
ханика и связь на ж.д. 
транспорте»:
– Когда я был аспиран-

том на кафедре ТОАТ, глав-
ным центром празднований 
стал Центральный научно-
исследовательский институт 
железнодорожного транс-
порта. Коллектив был очень 
большой, мы вместе собира-
лись на каком-нибудь меро-
приятии компанией из не-
скольких пар. Среди них 
были семьи Матросовы, Шу-
бины, Лапитские, Поповы и 
мы с супругой. Но особенно 
мне запомнился Новый год в 
старом здании ДКЖ на Сор-
тировке.

У Людмилы Матросовой 
брат Виктор Шубин работал 
машинистом на Сортировке. 
Когда распространяли при-
гласительные билеты в ДКЖ 
на Новогоднюю Елку, он взял 
билеты на всю нашу компа-
нию. Все женщины- мастери-
цы постарались сшить празд-
ничные платья. Но под паль-
то эти платья могли измять-
ся. Они решили, что придут 
и нарядятся у Виктора на ра-
бочем месте, а потом до ДКЖ 
добегут. Там буквально две-
сти метров.

А в тот день зима препод-
несла особенный подарок на 
Новый год – мороз был жут-
кий! И как они бежали до 
ДКЖ мимо жилых домов и по 
парку – это надо представить! 
(Смеется.) Все красивые, на-
рядные, в бальных платьях и 
в туфельках на каблуках! Но 
как только зашли в помеще-
ние, к столам, к оркестру – 
отогрелись в танцах.

Вспоминается и другая 
история. Было это в 1972 
году, собрались мы встречать 
Новый год на даче у друзей 
на Уктусе. И по уральской 
традиции решили сделать 
пельмени. Весело и быст-
ро наготовили как на целый 
полк! Которые были сдела-
ны – выносили на открытую 
веранду на холод. Все закон-
чили, приготовили и накры-
ли праздничный стол, садим-
ся, уже вода кипит. И хозяй-
ка за пельменями пошла. Вы-
ходит на веранду – а пельме-
ней-то нет, небольшая часть 
только вокруг рассыпана. И 
собаки от нашего сада разбе-
гаются! Но мы не расстрои-
лись – кроме пельменей еще 
были угощения.

Ольга Силантьева, сту-
дентка группы Э-517:
– В Кургане во Дворце 

Творчества Юных есть такой 
коллектив ТЭМ (театр эст-
радных миниатюр) под руко-
водством Ирины Рюриковны 
Пухлимской. Она замечатель-
ный педагог – мудрая, добрая, 
ценит в учениках честность, 
ответственность и трудолю-
бие. Новогодние елки прохо-
дят с 26 декабря по 7 января. 
Иногда мне приходилось иг-
рать несколько ролей в одном 
спектакле. Тяжело перево-
площаться за короткий про-
межуток из злой старухи в до-
брую тетушку, бегать из гри-
мерной на сцену. Но терпение 
и труд все перетрут! И, сжав 
зубы, каждое занятие мы по-
вторяли: «Искусство требует 
жертв».

Не обходилось без интриг 
и слезопролитий, если какой-
нибудь хорошенькой девуш-
ке доставалась роль ведьмы. 
А я с радостью играла лю-

история. Было это в 1972 
году, собрались мы встречать 
Новый год на даче у друзей 
на Уктусе. И по уральской 

– Когда я был аспиран-
том на кафедре ТОАТ, глав-
ным центром празднований 
стал Центральный научно-
исследовательский институт 
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бые роли! Однажды мне вы-
пало играть роль Хранитель-
ницы Новогодних чудес – за-
полошной дамы в годах. У нее 
был такой текст: «Я – старая 
дура! Потеряла ключ от са-
мого главного волшебства!». 
Старая дура выходила у меня 
весьма комично. (Смеется.) 
Так на одном из спектаклей, 
будучи в этой роли между 
сценами, за кулисами я по-
знакомилась со «старичком» 
(так у нас называют выпуск-
ников ТЭМа). Он по досто-
инству оценил мою «старую 
дуру», и у нас завязались ро-
мантические отношения.

Еще каждый год прохо-
дит так называемая «Зеле-
ная Елочка» – это все тот же 
спектакль, но актеры подшу-
чивают друг над другом. За-
дача заключается в том, что-
бы зритель ничего не заме-
тил, а актер достойно выпу-
тался из ситуации. Так одна-
жды моей подруге привязали 
ягодки к корзинке, а по сцена-
рию она должна была их раз-
давать на сцене другим геро-
ям. Вот она их вырывала вме-
сте с дном, достойно скрывая 
те мысли, которые вертелись 
у нее в голове. 

Любить ведь нужно не 
себя в искусстве, а искусство 
в себе. Это мы и пытались ус-
воить. 

Юрий Александрович 
Кочунов, заместитель 
декана по воспита-
тельной работе:
– А я расскажу о том, как 

мы в прошлом году отмеча-
ли Новый год, который ор-
ганизовал Профком студен-
тов УрГУПС. В столовой со-
брались активисты, устроили 
ежегодный карнавал. И мы – 
Игорь Станиславович Ци-

халевский в костюме кощея 
с мечом, Александр Нико-
лаевич Феодоров в костюме 
кота и я в костюме Лешего – 
решили удивить собравших-
ся. Все ребята обрадовались 
нашему визиту. У них были 
заготовлены номера, но и мы 
дали фору! Исполнили песен-
ку и вместе с ними за одним 
столом отпраздновали Но-
вый год.

Анастасия Гончарь, 
студентка группы СТГ-
111:
-Классная руководитель-

ница, Роза Михайловна Чкал-
кина, предложила нам по ут-
рам перед учебой собираться 

на святки. И мы гадали всем 
классом: наливали в таз воды 
и капали туда свечкой, узна-
вали свою судьбу по картам… 

И вот мы тоже решили ее 
удивить. Утром двадцать вось-
мого числа мы собрались всем 
классом в кабинете Розы Ми-
хайловны, чтобы неожиданно 
поздравить ее с Новым годом. 
Приготовив все заранее, мы 
спрятались под парты минут 
за десять до ее прихода. Но, 
к сожалению, она опоздала 
и мы, просидев в классе три-
дцать минут, устали ее ждать. 
В конечном итоге сюрприз от-
менился – мы устроили чаепи-
тие без нашего учителя.

Валерий Борисович 
Егоров, доцент кафед-
ры «Автоматика, теле-
механика и связь на 
ж.д. транспорте»:
-Однажды один из моих 

новых знакомых предло-
жил поехать на Новый год на 
дачу – тогда это было модно 
и экзотично. 

На даче оказалась малень-
кая избушка, в которую мы 
все вместе еле поместились, о 
танцах или каких-то других 
мероприятиях не могло быть 

и речи. Но хотелось устроить 
что-нибудь запоминающее-
ся. Пришла мысль организо-
вать факельное шествие, у хо-
зяев как раз нашелся бидон с 
керосином. Мы намотали на 
палки дерюгу, промочили ее и 
пошли по главной аллее. Во-
круг снег, а от факелов тепло, 
весело, искры столбом! 

Я только потом подумал: 
«Что мы творили?!» Нас спас-
ло только то, что была отте-
пель (да-да, в новогоднюю 
ночь!), все промокло и искры 
никуда не попали. Иначе мог-
ли сжечь весь этот сад с по-
трохами!

Андрей Комогоров

знакомилась со «старичком» 
(так у нас называют выпуск-
ников ТЭМа). Он по досто-
инству оценил мою «старую 
дуру», и у нас завязались ро-

на святки. И мы гадали всем 
классом: наливали в таз воды 
и капали туда свечкой, узна-
вали свою судьбу по картам… 

И вот мы тоже решили ее 
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«В спорте жить надо ярко,
Надо побеждать честно!»
А.В. Луначарский сказал, что спорт «формирует культуру оптимизма, культуру бодрости». Здоровый образ 
жизни способствует повышению настроения, спортивные достижения придают уверенность в собственных 
силах, а подтянутые и стройные фигуры привлекают внимание окружающих. Словом, спорт всегда в моде. За 
уходящий год нашими спортсменами было сделано немало: покорены новые высоты, обретена «твердая поч-
ва под ногами» во многих видах соревнований, проложена тропинка к новым победам. Мы решили обобщить 
итоги 2010/2011 года и предоставить читателю обзор спортивных достижений.

 Успешно выступив на Универсиаде 
вузов Екатеринбурга, сборная коман-
да УрГУПС заняла III место. 

 В VII Открытом Кубке по баскетбо-
лу приняли участие 12 команд: шесть 
факультетских, вторая команда фа-
культета экономики и управления, 
команда выпускников, сборные дет-
ских спортивных школ из Красно-
турьинска, Нижнего Тагила, Полев-
ского и ДЮСШОР № 3 Екатеринбур-
га. 

 Сборная России по армрестлингу вы-
ступила на чемпионате Европы в Тур-
ции и завоевала первое место в обще-
командном зачете. В состав делегации 
вошли члены сборной Свердловской 
области по армспорту, воспитанники 

Заслуженного работника физической 
культуры РФ, доцента кафедры физ-
воспитания И.И. Гетманского, выпу-
скник УрГУПС, чемпион мира Вла-
димир Степанов и студентка Мт-437, 
чемпионка России Елена Куренкова.

 Женская сборная команда по армре-
стлингу успешно выступила на IX От-
крытом Первенстве вузов России, ко-
торый прошел в п. Поведники (Мос-
ковская обл.).

 Сборная команда УрГУПС по армре-
стлингу успешно выступила на Чем-
пионате Екатеринбурга, став 7-крат-
ным чемпионом. Свою победу студен-
ты посвятили 55-летию УрГУПС.

 В рамках празднования 55-летия 
УрГУПС был проведен турнир вузов 

железнодорожного транспорта Рос-
сии по баскетболу среди женских ко-
манд. В соревнованиях приняли уча-
стие сборная команда Самарского го-
сударственного университета путей 
сообщения, Иркутского государст-
венного университета путей сообще-
ния, Детская юношеская спортивная 
школа № 3 и сборная команда наше-
го университета.

 Женская сборная команда по баскет-
болу заняла III место в Чемпионате 
Ассоциации Студенческого Баскет-
бола. 

 Двенадцать команд нашего универ-
ситета приняли участие в массовых 
соревнованиях «Футбольная стра-
на». 

УрГУПС – трехкратный чемпион Спартакиады транспортных вузов России
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 По сложившейся традиции конец 
сентября ознаменовался самым мас-
штабным спортивным мероприяти-
ем, прошедшим на территории Рос-
сии – «Неделей бега». Студенты на-
шего университета принимали уча-
стие в забегах, которые проходили 
на дорожках стадиона УрГУПС, уча-
ствовали в «Кроссе нации». 

 Сборная команда по лыжным гон-
кам является постоянной участницей 
традиционного всероссийского ме-
роприятия «Лыжня России». В 2011 
году любители звонкой лыжни пре-
одолели дистанцию в 2014 метров в 
знак поддержки будущей Олимпиа-
ды в Сочи.

 В рамках приемной компании 2012 
года проходят товарищеские встречи 
по мини-футболу, волейболу, баскет-
болу с выпускниками Екатеринбурга 
и Свердловской области. 
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Как хирург без медсестры,
Как Арагви без Куры,
Как машина без руля,
Как Москва без стен Кремля,
Как дорога без канавы,
Как Арбат без Окуджавы,
Как экзамен без шпаргалки,
Как болельщик без кричалки,
Как Новый Год без оливье,
Как хлопья снега по весне,
Как Шварценеггер без фигуры,
Так человек без физкультуры!
Гантели, лыжи и мячи,
Скакалки, обручи, коньки…
Все это нужно человеку, 
Шагающему в ногу с веком!
И пусть грядущий Новый год
Удачи в спорте всем несет!

Кафедра физвоспитания

Сборная команда по аэробике: бронзовые 
призеры чемпионата Свердловской области

Сборная команда по плаванию

Женская сборная по волейболу – чемпионы Спартакиады транспортных вузов России

Игровой момент


